

お知らせ

会社を退職しても、東京土建(土建国保)に残ることができます。詳しくは、組合事務所までご相談ください。

2月1日現在組合員数…2,019名



発行所 東京土建一般労働組合 南部ブロック会議 品川区戸越5-18-2 (3783)0471 代表者 井澤典一 定価 1部 50円 (購読料は組合費に含まれています)

3年ぶりの組織増勢 2029名⇒2036名 成る!



その後一旦、2013名まで組織員を減らしたものの、9月以降組織員を増やし、1月現勢比1名減まで組織

短期間の行動とはなりませんが、組合員・家族が一致団結し、分会目標・支部目標達成に向け、頑張っていきたいと思います。

2024年の拡大運動を簡単に振り返りますと、1月当初組織員を2029名でスタートし、いつ2000名を切ってもおかしくない状況ではありましたが、4年ぶりに1月現勢よりも組織員を増やして支部定期大会を迎えることができ、春の拡大月間終了時点でも組織員を減らすことなく、6月現勢を7名増となる2036名として、前半を終えることができました。

ようやく組織員減に歯止めをかけ、再び組織増勢基調にするためには、過去の例を見ても、2月から3月にかけて取り組まれる、『春一番拡大』の結果が大きく左右してきます。

組織部長 松井 広伸



松井さん(豊越分会)

2024年の拡大運動を簡単に振り返りますと、1月当初組織員を2029名でスタートし、いつ2000名を切ってもおかしくない状況ではありましたが、4年ぶりに1月現勢よりも組織員を増やして支部定期大会を迎えることができ、春の拡大月間終了時点でも組織員を減らすことなく、6月現勢を7名増となる2036名として、前半を終えることができました。

春一番拡大の結果が、組織増勢を左右する

人員を戻して、2000名を1度も切ることなくを越えました。そして年明け、会社入社を中心とした『週り加入』が8名あったことから、2年続いた組織員減に歯止めをかけ、前年比7名増とし、3年ぶりとなる組織増勢を達成することが出来ました。改めまして、昨年1年間の組合員・家族の皆さんへの拡大運動へのご理解とご協力に対し、感謝申し上げます。

この度、2010年前半から、東京都連傘下の建設3組合(南部建設・建設ユニオン城南支部・東京土建品川支部)が中心となり、品川建設防災協議会・連合東京品川と共に取り組んできた「公契約条例」が、12月5日に開催された品川区議会にて、全会一致で可決・

ついに実現! 公契約条例が可決・成立! 長年に渡る要請行動が実を結ぶ

【賃金対策部発】

成立し、東京都において17番目の成立自治体となりました。今回、品川区で成立した公契約条例は、東京都他区でも多く採用されている「賃金条項型」の条例であり、「受注者の連帯責任条項」も条例に記載され、継続性のある業務委託の労働者の継続雇用を努力義務としているのが特徴であります。

また、条例の施行は、令和7年4月1日となり、令和8年4月から締結する契約から適用となります。

なお、「工事・製造の請負契約」については1億8千万円以上、「業務委託」については、200万円以上、「指定管理制度」については、規則で定めるものが公契約条例の範囲であります。

税金対策部長 石塚 良美



石塚さん(小山分会)

少なくなっています。加えて2023年から開始された消費税のインボイス制度により、特に個人事業主にとっては取引停止や、重い税負担が増えました。

2024年は、個人事業主からの消費税の申告件数は197万2000件と、その前の年105万5000件から2倍近く増加し、申告税額は6850億円と、573億円増加しています。

また、税務署のAI導入により追徴課税額が過去最高の1398億円、前年から30億円も増えてます。

岸田内閣から引き継いだ形で、少数与党自公連立の石破内閣が、2024年10月に発足しました。選挙期間中は、裏金問題が大きく取り上げられていましたが、「消費税減税」103万円の壁等を訴えてきた、国民民主党が躍進しました。

政府の2024年度税収は73.4兆円、前年を上回り、5年連続で過去最高を更新し、来年度の予定税収は、約78兆円超と予想しています。

今、国会が開催される25年度予算案の審議中ですが、「103万円の壁」も123万円で落ち着き、大幅な減税は望めそうにありません。



森澤品川区長を囲んで

インボイス制度中止・消費税廃止を訴えよう!

不平等な税負担の是正を求めて行動を

私たち生活において、2024年度春闘で賃上げはされたものの、中小企業にはそれほど影響はなく、物価高騰による影響で、実質賃金は前年同月比26ヶ月連続の減

この様に、大企業や富裕層への優遇措置の穴埋めで「インボイス」が使われていると勘繰らざるを得ません。

今、国会が開催される25年度予算案の審議中ですが、「103万円の壁」も123万円で落ち着き、大幅な減税は望めそうにありません。

前 昨年12月2日から健康保険証の新規発行が停止された。直前の衆院選で与党過半数割れをし、でも財界の「納期を守れ」の要求に応えた形である。当面現行保険証の期限までは使え、資格確認書やマイナンバーカードにひも付けされた「マイナ保険証」の資格情報のお知らせ」等でのげさうだが、その後はどうなるか。1月で医者通いしている小生としては気がでない。早く撤回して元に戻してほしい。まだまだ運動が足りないというところか。昨年暮れの品川区議会で公契約条例が可決された。我々の長年の要求がようやく実現、最初の一步を踏み出したが実りあるものにするのはこれからである。建設なんぶ新年号の紙面を飾った19名の「次世代の決意」を楽しく読ませてもらった。品川支部もまだまだ棄てたものではないと感じる。今年には巳年。蛇は嫌いだ。日本には古来、蛇信仰が、農民の生活と深く結びついていて、竜信仰は後から入ってきたもの。寺社や正月のしめ飾りは蛇が絡んだもの。鏡餅は蛇がとぐるを巻いた姿。脱皮は「再生と誕生」という縁起のいい動物だ。蛇が少し好きになろう。今年も頑張りましょう。(豊分会 富彌良則)

帰って来ました! もちつき大会!



5年ぶりの開催も、以前と変わらぬ盛況ぶり!

後継者対策部長
石井 伸弥



石井さん(豊分会)

12月22日(日)。年内最後となるイベント「もちつき大会」を5年ぶり



5年ぶりに復活!

に開催しました。5年ぶりの開催ということもあり、不安な事もたくさんありましたが、そこはさすが「土建!」準備も順調に進み、ほぼ定刻に「もちつき大会」を開始することができました。

当日、朝早くから会場に準備・片付けまで行な

って頂いた、各分会の後継者対策部長・支部役員

12月22日(日)の日曜日に、初めて餅つきに参加させて頂きました。

コロナ禍で産まれた子供達にとっては、餅つき自体初めてのことで、大きな白や蒸されている米に驚いていました。

ちゃんとお餅もつかせてもらえ、初めての事にニヤニヤが止まりませんでした。

大根おろし・きなこ・磯辺と、すべてのお餅を制覇し、豚汁も飲みきり満腹で帰宅し家に帰ってからも子供同士、餅をついたことを、武勇伝のように語り合っていました。らい、ありがとうございました。

ニヤニヤが止まらない

支部分会
落合 絵美



満員御礼!

いっぴく

囲碁と将棋

西品川分会
小林 秀之

昨年の12月8日、本部で行われた第43回将棋大会へ参加しました。

昨年は私の二歩の反則負けで団体優勝を逃したので、雪辱を期して(一

夜漬け勉強 臨みました。藤原さん(西品川分会)が実力を発揮して全勝され、初参加の田中さん(品川分会)の健闘もあり、団体優勝することができました。

初対面の方との対局や、テレビで見るプロの先生

に秒を読まれる緊張感を味わいながら楽しい一日を過ごしました。

語は多く見受けられます。

「それはダメだね」のダメは、陣地を争う囲碁では石や陣地を「目(もく)」と数え、価値のない場所のこと「駄目(ダメ)」と言ったことからきています。他に、相手が優れていることを認める「目(いちもく)」を置く「目算(もくざん)・目論見(もくろみ)」なども使われます。

また、白石と黒石を使うことから「白黒の決着をつけよう」などもあり、



個人戦&団体戦 W優勝!

【厚生文化部発】
12月8日(日)、第43回将棋大会が総勢69名の参加で開催されました。

品川支部からは5名の方が参加し、個人戦A級では、藤原延行さん(西品川分会)が優勝を果たして、見事に2連覇(※通算7回目)を達成し、団体戦「藤原延行さん(西品川分会)・小林秀之さん(西品川分会)・田中翔さん(品川分会)」でも昨年の準優勝の悔しさを晴らす、優勝を果たしました。



団体戦優勝メンバー
(※左から小林さん・田中さん・藤原さん)

品川の街 武蔵小山

後地分会
博多屋 学

武蔵小山に住み始めて34年になります。恥ずかしいながら、品川めぐりなどした事がありません。ですから今回は、武蔵小山の事を書かせて頂きました。

昔は映画館が数軒あり、駅前も多数の飲食店があった返し、激安洋品店が乱立し、全体的に雑多な印象の街でした。

しかし現在は、駅前再開発が2期工事まで終わり、高層マンションが2棟建ち、すっきりとしたオシャレな街に変化しました。

昔ながらの店と街並みは消えてい



全長800mのパルム商店街



様変わりした武蔵小山駅前

ぶらり品川

その⑭

きました。少し残念な気もしますが、新しい店でお客さんも増えているので、ますますだと思えます。

今アーケードへの出店はハードルが高いので、脇に少し入った所に行ってみてはどうでしょうか?

激アツの脇道で、あなたの気に入った店を探してみようか?